



和名「^{かつこうあざみ}霍香薊」。ギリシャ語で「永遠」の意をもつ「アゲラタム」の名は、その紫色の花が長期にわたって咲き続けることに由来します。

花壇においては名脇役の印象が強いアゲラタムですが、今年度の造園委員会は、アゲラタムを主役に抜擢し、斬新な花壇づくりを進めています。



◆全校より (8/22~9/22)

8月22日(火)	2学期始業式 全校身体測定	9月7日(木)	3年:先輩のお話を聞く会
8月23日(水)	3年:第1回総合テスト	9月14日(木)	性の多様性講座
8月25日(金)	小中連携の日(開明小学校の先生方による授業参観)	〃	1人1台端末研究授業(2年2組で理科の授業を公開)
8月29日(火)	1年:子どものためのオペラ	9月15日(金)	3年:合唱中間発表会
8月31日(木)	3年:高校の先生のお話を聞く会	9月16日(土)	中南信中体連新人大会(陸上部)
9月1日(金)	シェイクアウト訓練	〃	なんなんフェスタ(吹奏楽部)
9月2日(土)	中信中体連新人大会(水泳)	9月17日(日)	秋の吹奏楽祭(吹奏楽部)
〃	なんぶ未来まつり(吹奏楽部)	9月19日(火)	2年:合唱中間発表会
9月5日(火)	教育課程研究協議会(1年3組で音楽の授業を公開)	9月21日(木)	1年:合唱中間発表会

8月22日(火)、2学期始業式が行われました。2学期の登校日数は86日です。始業式では、学年を代表して3名の生徒が決意を發表し、続いて校長先生が、次のようなお話をされました。



製糸業や自動車産業が日本の基幹産業だった時代、決められた工程を正確に実行できる人材が求められていました。しかし、決められた工程の多くを機械やAIが実行するようになった現代、社会が求める人材も大きく変わってきました。それでは今、学校で身につけておかなければならない力とは、どのようなものでしょうか。中央教育審議会では、次の3つを示しています。

『①文章の意味を正確に理解する読解力／②固有の見方・考え方を働かせて自分の頭で考えて表現する力／③対話や協働を通じて知識やアイデアを共有し、新しい解や納得解を生み出す力』。学校で学ぶことのよさは、友達の考えを聞いたり、自分の考えを伝えて反応を得たりして、自分の考えをより深めていくことにあります。2学期の授業では、友達と学び合うことを大切に、社会に出たときに使える力を身につけていきましょう。

◆2学期の目標◆ 1年2組 男子
「2学期に向けて僕は2つ目標を立てました。1つ目は、自分のやるべきことを最後までやり抜くということです。テスト勉強など、面倒だと思うことから逃げ出すことなく、自分の課題をやりとげていきたいと思います。2つ目は、部活動です。1学期は自分の予定を優先し、練習に出ないことがありました。これでは、自分のせいで負けてしまうかもしれません。2学期は部活動に全力で取り組み、仲間と協力して自分を鍛えていきたいと思います。」(※一部抜粋)

◆2学期からの部活動に向けて◆ 2年2組 女子
「私は吹奏楽部に所属しています。2学期の飛翔祭は3年生にとって最後のステージになります。3年生のソロが引き立つような演奏を意識して、練習に取り組みたいです。また、1年生も初めての飛翔祭を楽しめるように、練習から支えていきたいです。飛翔祭が終わると3年生が引退し、2年生がリードすることになります。人数は少なくなってしまうですが、3年生のアドバイスを参考にし、みんなで創っていきける吹奏楽部にしたいです。」(※一部抜粋)

◆2学期にがんばりたいこと◆ 3年3組 女子
「私が2学期に大切にしたいことは、勉強と友人関係です。勉強について大切にしたいのは、高校受験があるからです。もちろん、高校受験はゴールではありませんが、志望校に向けてがんばることを大切にしたいのです。友人関係を大切にしたいのは、コミュニケーションが苦手な私であっても、そばにいてくれる友人がいるからです。友人はみんな優しく、大切な人たちです。私はそんな人たちと大切な思い出をつくっていききたいです。」(※一部抜粋)



1学年代表

2学年代表

3学年代表

◆“学び”の2学期 ～Do first～

授業や家庭学習について、“Do first ～まず、やってみよう～”を合言葉にスタートした信明中学校の令和5年度ですが、2学期に入り、意欲的な取り組みが、益々多く見られるようになりました。「先生、夏休みに毎日ノート5冊やりました」と教えてくれる3年生。「〇〇さんの毎日ノートの取り組みが素晴らしいんです」と職員室で会話する先生方。“主体的に学習に取り組む態度”の育成をめざして導入した“毎日ノート”は、夏休みを経て取り組みが定着した生徒が多く見られ、学力の向上につながることが大いに期待されます。

8月23日(水)には、**第1回総合テスト**が行われました。3年生の皆さんは、学習の成果を発揮することができたでしょうか。3年生にとって、2学期は進路選択や進路実現に向けての大切な学期になります。総合テストも第2回(10月)、第3回(11月)と、毎月のようにめぐってきます。進路実現は団体戦と言われます。学級・学年で励まし合って、乗り越えていきましょう。また、1・2年生の皆さんにとっても2学期は、定期テストが2回(10月・11月)実施されます。“毎日ノート”を活用して、計画的な家庭学習を心がけていきましょう。

また、9月5日(火)には、**中学校教育課程研究協議会**が本校で開催されました。この日、全校は自宅研修日でしたが、午前中1年3組の皆さんが登校し、**音楽**の授業に取り組みました。「雅楽の鑑賞」を通して3組の皆さんが学び合う姿を、中信地区から集まった20名を超える音楽の先生方に見ていただきました。



9/15 1年〇組の毎日ノート！ほぼ、全員の提出がありました。



9/5 音楽の研究授業：雅楽とグレゴリオ聖歌のちがいでについて、タブレットを活用し、グループで話し合っってホワイトボードにまとめました。

【参加した他校の先生方の感想】

- 雅楽の映像が流れたとき、生徒が一心に見ている姿がとても印象的でした。
- 私が見ていた5班の生徒は、最初は戸惑っていましたが、だんだん話し合いが活発になり、しっかりまとめることができました。
- 先生の熱い思いが伝わってくる授業で、感銘を受けました。

8・9月 “学び” のア・ラ・カルト



8/25 小中連携の日：開明小の先生方が参観しました。



8/29 子どものためのオペラ(11年)：まつもと市民芸術館で歌劇「ラロボエーム」を鑑賞しました。



8/31 高校の先生のお話を聞く会(3年)



9/7 先輩のお話を聞く会(3年)：ディスカッション形式で高校3年生からお話を聞きました。



9/14 性の多様性講座：オンラインで学習しました。



9/14 1人1台端末研究授業(2年2組：理科)

8・9月は各学年とも、研究授業、進路学習、芸術鑑賞、多様性の学習など、“学び”を追究する機会が多くあり、生徒一人一人にとって、有意義な期間となりました。

◆飛翔祭 カウントダウン！



生徒会最大行事“飛翔祭”が、いよいよ来週(9月29日(金)・30日(土))に迫りました。生徒は日々、準備に追われながらも充実した毎日を楽しんでいます。飛翔祭の様子は、次号で地域の皆様にお伝えします。

飛翔祭テーマ【十人十色 ～見つけよう僕たちだけの色】

- 主な内容 1日目 ◇開祭式 ◇学年発表 ◇美術部発表 ◇体育祭 ◇展示見学
2日目 ◇吹奏楽部発表 ◇音楽会 ◇閉祭式